

GÓMEZ BARÉS, Julián

Sacerdote (1926-2009)

Nacimiento: La Alberca (Salamanca), 26 de agosto de 1926.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1945.

Ordenación sacerdotal: Madrid-Carabanchel Alto, 27 de junio de 1954.

Defunción: Sevilla, 13 de octubre de 2009, a los 83 años.

Nació el 26 de agosto de 1926 en La Alberca (Salamanca). Sus padres se llamaban José y María. Julián hacía el sexto de ocho hijos. Tres de sus hermanos fueron religiosos: Juan Antonio y Paula, salesianos, y Félix sacerdote diocesano que después profesó como carmelita.

El ambiente familiar y el apoyo del salesiano Ildefonso Gómez Calama, hermano del padre, entonces encargado inspectorial de la promoción vocacional en la provincia de Salamanca, influyeron en su vocación salesiana. Y a los 13 años ingresa en el aspirantado salesiano de Montilla.

Hace el noviciado en San José del Valle, Cádiz. Profesa como salesiano el 16 de agosto de 1945. Estrena el estudiantado filosófico de Utrera, junto al Santuario de la Patrona, la Virgen de Consolación, donde permanece dos años.

Al término de los estudios de filosofía es destinado a Granada (1947-1950). Prosigue sus estudios eclesiásticos en Carabanchel Alto (1950-1954) y recibe la ordenación de presbítero el 27 de junio de 1954.

Durante 17 años fue destinado a diversas casas de formación. Cádiz fue su primer destino, recién ordenado sacerdote. En las dos ocasiones que estuvo en esta casa, su atención se centró en los aspirantes a salesianos coadjutores. Después fue destinado con los novicios y estudiantes de filosofía de San José del Valle (1962-1965) y al aspirantado de Puebla de la Calzada (1971-1972), con los candidatos al sacerdocio.

Otra faceta de su vida fue su responsabilidad administrativo-económica. Además de los nueve años de administrador en las casas de formación ya citadas y como encargado de la finca de Campano (1965-1966), ejerció también la misma responsabilidad en la escuela de formación profesional de Jerez (1966-1968) y en la casa de Cádiz (1969-1970). Después de un año de formación permanente en Martí-Codolar, todavía sería administrador en Badajoz (1982-1983).

Su servicio de director lo desempeñó en las casas de Jerez-Oratorio (1976-1982) y en Campano (1983-1986). Su servicio directo a la Iglesia lo llevó a cabo en Algeciras (1986-1994), como párroco de San Isidro, donde se sintió muy acogido por la comunidad religiosa y por los párrocos de la localidad. A continuación fue destinado a Alcalá de Guadaíra (1994-2008). Allí cumplió sus Bodas de Oro sacerdotales (2004).

Después irían apareciendo achaques en su salud, que trataba de ir aceptando y ofrecer a Dios. La nueva realidad aconsejó su ingreso a la comunidad de Don Pedro Ricaldone de Sevilla, donde falleció el 13 de octubre de 2009, a los 83 años de edad.

Fue un religioso siempre disponible, sacerdote siempre y en todas partes, comprometido especialmente con la pastoral familiar, con gran capacidad de trabajo y versatilidad en los servicios prestados. Su amor a María Auxiliadora era entrañable.